



学校行事で得られるもの

校長 高橋 泰三

先日、下校時に校門で「さようなら」の挨拶をしているとき、とても嬉しいことがありました。ある生徒が「校長先生！」と駆け寄って来て次のようなことを言ってくれました。「新人大会で目標にしていたことが達成できました！」事前に私が「目標は？」と聞いていたことがあったのですが、そのことが見事に果たせたという報告をしてくれたのです。そして、「有言実行できてよかったです！」とも言ってくれました。私は「凄いね！おめでとう。次の目標を立ててまた頑張ってくださいね！」というようにお返ししました。



私に報告をしてくれたことがとても嬉しかったですし、その生徒や同じ部活動の仲間たちがよく頑張っていた様子に感動し、自分たちで立てた目標が果たせたという達成感を四中の生徒が味わえたことも同じように嬉しかったです。目標を立てることの大切さは先月号でも伝えていましたが、早速それが一つの形になったことが素晴らしいと感じています。

何かを成し遂げるためには、人の目に見える努力や人知れずコツコツと行う目に見えない努力の積み重ねが不可欠だと思います。19~20世紀初に活躍したアメリカの哲学・心理学者で、日本の近代哲学にも影響を与えたウィリアム・ジェームズ（「心が変われば行動が変わる…」は有名な言葉）は次のようなことを言っています。「水泳は冬の間に上達し、スケートは夏の間に上手になる。」また「人間には、その人がなりたいたいと思うようになる性質がある。」と。そう考えると「一夜漬け」というようなことは本当の意味での「力」にはならないのだらうと思います。「有言実行」という言葉の意味の凄さをあらためて考えたところです。（このことはもちろん、部活動だけに限った話ではないことはご想像の通りです。）皆さん、これからも引き続き精進を重ねてくださいね！

さて10月は、体育大会【10月5日(木)予定】と文化祭【10月26日(木)、27日(金)予定】があります。体育大会についてはすでに取組が始まっています。全校の皆さんが、黄組、緑組、赤組、青組の四つの「色」に分かれて取組をしていますが、体育大会当日まで体調を崩したり怪我をしたりしないように、練習に励んで欲しいと思います。9月29日(金)のお昼休みには色長さん4人に校長室へ来てもらい、体育大会での目標やリーダー長としての思いを話してもらいました。「中学校ラストの体育大会を盛り上げていきたい」「仲が良い学級のみなを引っ張って更によくしていきたい」「運動が苦手な人もいると思うが一緒に取組を進めたい」「体育大会をみんなと一緒に楽しみながら引っ張っていきたい」と話してくれました。引き締まった表情でしっかりと話す姿が大変頼もして、私も体育大会が更に楽しみになりました。色のけん引役で3年生を中心とする各リーダーの皆さん、頑張ってくださいね！文化祭の全体としての取組は、予定では12日(木)から始まりますが、2・3年生が行う劇の脚本や、1年生が行う合唱の曲を決めるなどの取組はすでに始まっています。体育大会に比べると取組期間が長く、「色」での取組ではなく学級毎の取組となりますので、より「密度の濃い」取組になるのではないかと思います。学級の仲間とこれまで以上に取組を成功させるための話し合いや活動をすることになるでしょう。その中では、日頃の生活ではうかがい知れなかった仲間の姿や言葉を見たり聞いたりすることがきっとあるでしょう。「〇〇さんにはこんなところがあるんだな」「〇〇さんはそんなことを考えているんだな」と仲間のことを再発見する機会にして欲しいです。そして、仲間の頑張りに気付ける自分を発見するようにして欲しいです。



合唱にしても劇にしても、何を目標にするかは学級毎に違うと思いますが、「気付かなかった仲間の姿発見」や「気付かなかった仲間の姿を発見できる自分発見」を少し意識して取組をすすめてみてはいかがでしょうか。これが一つでも「できた」と思えると、文化祭後の学級での生活が、それまで以上に仲間のことをお互いに思いやれる「居心地のいい学級」になって「思い出深い学級生活」が形作られるようになるかもしれませんよ。皆さんの活躍を心から応援しています。頑張ってくださいー！

新人大会より



- 団体 ソフトテニス女子 優勝
 剣道女子 優勝
 水泳女子 総合 準優勝
 バドミントン男子 第3位
 バドミントン女子 第3位
- 個人 女子ソフトテニス 個人優勝
 水泳 男子50m背泳ぎ 第2位
 男子50m平泳ぎ 第2位
 女子50m自由形 第3位、50m バタフライ 第2位
 女子100m自由形 第3位、200m自由形 第2位
 女子50m背泳ぎ 第2位、100m 背泳ぎ 第3位
 女子400mフリーリレー 第2位、
 女子200mメドレーリレー 第2位
- バドミントン男子 B級シングルス 準優勝
 B級ダブルス 優勝
 準優勝
 A級シングルス 第3位
 B級ダブルス 第3位
 バドミントン女子 B級シングルス 準優勝
 第3位



第45回「少年の主張京都府大会」入賞

9月23日に「少年の主張京都府大会」が下京区の本願寺間法館で行われ、応募総数7040点の中から本校3年生の2名の生徒が見事入賞されました。おめでとうございます。

京都府教育委員会教育長賞
 京都市市町村教育委員会連合会会長賞



10月の予定

日	曜	行事等	部活	給食
1	日			
2	月	体育大会取組④	○	○
3	火	体育大会取組⑤	×	○
4	水	体育大会取組⑥	×	○
5	木	体育大会	×	弁
6	金	体育大会予備日	△	弁
7	土			
8	日			
9	月	スポーツの日		
10	火			○
11	水	実行委員会(総括)学習確認プログラム(3年生)	×	○
12	木	朝読書③ 文化祭取組①	△	×
13	金	朝読書③ 文化祭取組②	△	×
14	土			
15	日			
16	月	朝読書③ 文化祭取組③	△	○
17	火	朝読書③ 文化祭取組④	△	○
18	水	朝読書③ 文化祭取組⑤	×	○
19	木	朝読書③ 文化祭取組⑥	△	○
20	金	朝読書③ 文化祭取組⑦	△	○
21	土			
22	日			
23	月	朝読書③ 文化祭取組⑧	×	○
24	火	朝読書③ 文化祭取組⑨	×	○
25	水	朝読書③ 文化祭取組⑩	×	○
26	木	文化祭1日目	×	弁
27	金	文化祭2日目	×	弁
28	土			
29	日			
30	月		×	○
31	火	検尿一次① 指導主事訪問		○

※10月、11月とも予定は変更になることがあります。あらかじめ御了承ください。

3日の部活動は朝練習のみ活動可です。放課後の部活動は体育大会までありません。

6日の部活動は雨天順延でなければ通常通りです。詳しい予定は各部活動で確認してください。

5日、6日の体育大会。26日、27日の文化祭当日は給食がありません。各御家庭で昼食を準備し、持参させていただきよう御協力をお願いします。

11月の予定

- 1日(水) 3年実力テスト AB 実行委員会 検尿一次②
- 2日(木) 検尿一次③
- 6日(月)~11(金) 教育相談
- 7日(火) 1年エジソンプログラム わかたけ小中交流会
- 8日(水) スマホ安全教室
- 10日(金) 3年高校の先生のお話を聴く会(公立)
- 11日(土) 道徳土曜参観・懇談
- 13日(月) 代休日
- 15日(水) 3年高校の先生のお話を聴く会(私立)
- 9日(木)~15日(水) 7校時学習会
- 16日(木) 17日(金) 検尿二次
- 21日(火)~24日(金) 期末テスト



PTAさんと環境整備活動

9月30日(土)にPTAさんの呼びかけで、本校1、2年の部活動、先生方、PTA会員様、本部役員OB会の『むらたけ会』の方々など総勢250名を超える人達で、環境整備を行いました。

この秋最後の(?)30℃を超える暑さの中、汗をいっぱいかいてグラウンドの草引きをしました。

最後にいただいた水分補給のジュースがとってもおいしかったです。

